

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Subvention de 300 millions de la Fifa à la Fégafoot

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

C'EST officiel depuis vendredi. La Fédération internationale de football associations (Fifa) vient de débloquer 150 millions de dollars pour la subvention de ses 211 fédérations membres. L'instance internationale dirigée par Gianni Infantino entend ainsi débloquent tous les fonds opérationnels dus aux associations membres pour les années 2019-2020. Il s'agit, en gros, de la première étape de son plan d'aide à la communauté du football touchée par la pandémie de coronavirus (Covid-19).

C'est, exactement, une enveloppe de 500 000 dollars que devra percevoir chaque fédération, dans les tout prochains jours, indépendamment de sa taille. Soit un peu plus de 300 millions de francs CFA. Cette aide financière immédiate devra être utilisée pour atténuer l'impact financier du Covid-19 sur le football, dans chacune des associations membres de la Fifa. Notamment pour ce qui est des obligations financières ou opérationnelles qu'elles peuvent avoir envers le personnel et d'autres tiers. En voilà donc, qui devrait pouvoir rassurer les instances dirigeantes du football gabonais et leur redonner un peu d'oxygène. Notamment la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et la Ligue nationale de football (Linaf). Sans oublier les clubs de D1 et D2 du National-Foot, ainsi que les ligues provinciales. Etant entendu que ces derniers devraient être parmi les bénéficiaires de cette aide de la Fifa. Il faut, cependant, préciser qu'il était initialement prévu que les 211 fédérations ne recevraient le montant total de cette aide qu'après avoir rempli des critères spécifiques. Mais, vu les circonstances actuelles, la Fifa a finalement décidé de se porter au chevet de toutes ses associations membres, afin de contribuer à la préservation du football.

Aussi, cette aide n'est-elle pas à confondre avec celle annoncée

à la mi-mars, par l'instance suprême du ballon rond, dans le cadre du fonds d'aide au football. Il est ici question des ressources financières contenues dans le cadre du Programme Forward, lancé en 2016. Lequel prévoit des aides à toutes les fédérations, à hauteur de 1,746 milliard de dollars (un peu plus de 960 milliards de francs CFA), répartis sur la période de 2019-2022.

Reste désormais à savoir comment la Fégafoot entend-elle utiliser cet argent. Surtout, la part qu'elle compte bien réserver aux joueurs et aux clubs frappés par les effets collatéraux liés à la lutte contre la propagation de la pandémie de Covid-19 dans notre pays.



Les responsables de la Fifa, lors de leur dernier passage au siège de la Fégafoot.

Quand le confinement met à mal le calendrier de la LHE

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LA présidente de la ligue de handball de l'Estuaire (LHE), Mélanie Ntsame Mba, dit s'en remettre aux associations sportives s'il y a lieu de poursuivre la saison sportive ou pas. Ceci au regard de la situation marquée par la propagation du Coronavirus que notre pays, à l'instar d'autres à travers le monde, s'efforce de combattre. Peu avant les premières conséquences sportives de cette pandémie, la dirigeante et son bureau ont eu la sagesse de convoquer une réunion ayant fait office d'ouverture des hostilités saisonnières. " Le confinement causé par le coronavirus a non seulement retardé le début effectif des compétitions sportives sur le terrain, en l'occurrence la supercoupe, la coupe de la ligue et le championnat, mais a aussi retardé la mise en route du programme pour une saison où un accent a été mis sur le handball des jeunes. ces derniers étant, à juste titre, la relève. Plus rien ne rassure, même si les parents des enfants pourraient de nouveau mettre à

disposition leurs progénitures à la fin du confinement du Grand Libreville ", avoue Mélanie Ntsame Mba. Alors que l'État vient de décider du prolongement de l'état d'urgence pour une durée de 15 jours.

En cas de levée de la mesure au terme de ladite période, le bureau de la Ligue et les clubs engagés devraient se retrouver pour décider d'un commun accord de la conduite à tenir.

Il faut dire que l'institution estuairienne accuse désormais un retard sur le lancement des activités, initialement prévues le 11 avril dernier. Bien qu'il y ait eu un tournoi de mise en jambes. Celui-ci devait être suivi par la supercoupe, la coupe de la ligue et le championnat. Aussi, des clubs se plaignent-ils de la non tenue de l'assemblée générale devant permettre de faire le bilan de la saison écoulée.

Mais au regard du contexte actuel, celle-ci pourrait ne plus avoir lieu. Même s'il se dit qu'au moment opportun, les clubs engagés dans les compétitions de la saison écoulée recevront les différents rapports d'activités.

On notera que, cette saison, la



La présidente de la LHE, Mélanie Ntsame Mba (à gauche), s'interroge sur la suite de la saison.

LHE compte quatre clubs en seniors féminins et dix chez les hommes, avec la possibilité qu'une nouvelle équipe s'ajoute et porte le nombre à onze. Quatre équipes composent la catégorie Juniors hommes et trois la catégorie dames. Alors que chez les Cadets, on enregistre quatre formations hommes et autant chez les filles.

On ajoutera, au lot, une bonne représentation des écoles de handball, avec cinq équipes en fonction. La crainte reste toutefois grande du côté du bureau de la LHE, de

voir les méfaits du confinement prendre le dessus sur la volonté des clubs.

" L'inquiétude existe de voir beaucoup d'écuries jeter l'éponge, alors qu'au départ, elles avaient clairement manifesté leur envie de prendre part aux compétitions. Sachant que le gros des inscriptions des équipes a eu lieu avant le confinement du Grand Libreville, si les inquiétudes énumérées plus haut arrivaient en surface, ce sera un véritable gâchis pour le handball ", conclut Mélanie Ntsame Mba.